
 
 

 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 282/2023 DE LA JUNTA DE FACULTAD DE CIENCIAS 
DE LA DOCUMENTACIÓN Y COMUNICACIÓN 
 
 
Día y hora de la reunión: comienza el 27 de noviembre de 2023 a las 9:15 horas.  
 
Lugar: Sala de Usos Múltiples de la Facultad de Ciencias de la Documentación y la Comunicación. 
 
Asistencia/Ausencia:  

Miembros natos:  
Decano D. Daniel Martín Pena  Asistencia 
Vicedecana Ordenación Académica y Empleo Dª. Rocío Gómez Crisóstomo Asistencia 
Vicedecana RR. II. y Comunicación Dª. María García García  Asistencia 
Vicedecana Estudiantes y Extensión Cultural Dª. Luz María Romo Fernández Asistencia 
Secretario Docente D. Javier Trabadela Robles  Asistencia 
Administradora del Centro Dª. Mercedes Rodríguez Trenado Asistencia 
Delegado de Centro  D. Miguel Ángel Ballester Gómez Asistencia 
Subdelegada de Centro Dª. Patricia López Arroyo Asistencia 
   

 

Profesorado:  
D. José Luis Bonal Zazo Ausencia 
D.  Jorge Caldera Serrano Asistencia 
Dª. Mª. Victoria Carrillo Durán Asistencia 
Dª. Cristina Faba Pérez Ausencia 
D. Joaquín A. García Muñoz Ausencia 
D. Vicente P. Guerrero Bote Asistencia 
D. José Luis Herrera Morillas Ausencia 
Dª. Cristina López Pujalte Ausencia 
Dª. Tatiana Millán Paredes Ausencia 
Dª. María Victoria Nuño Moral Asistencia 
Dª. Mª. Pilar Ortego De Lorenzo Cáceres Ausencia 
Dª. Margarita Pérez Pulido Asistencia 
Dª. Soledad Ruano López Asistencia 
Dª. Carmen Solano Macías Asistencia 
D. Agustín Vivas Moreno Ausencia 
D. Felipe Zapico Alonso Asistencia 
 

 

 

Facultad de Ciencias de la Documentación 
y la Comunicación 

 



 
Representantes de Departamento:  
Arte y CC. Del Territorio D. José Maldonado Escribano Asistencia 
Matemáticas D. José Manuel Fernández Barroso Asistencia 
Información y Comunicación Dª. Mª del Rosario Fernández Falero Asistencia 
Dirección de Empresas y Sociología Dª. Eva María Pérez López Asistencia 
Historia D. Francisco Rico Callado Asistencia 
Ingeniería de Sistemas Informáticos y 
Telemáticos 

D. Jesús Mª. Álvarez Llorente Asistencia 

Filología Inglesa  Dª. Jennifer de la Salud Ruiz Morgan Asistencia 
Filología Hispánica y Lingüística General  D. David Carmona Centeno Asistencia 

 

Representantes del Personal de Administración y Servicios:  
Dª. Mª. Alicia Millán Mínguez Asistencia 

 

Representantes de Alumnos:  
D. Hernán Álvarez Gaitán Asistencia 
Dª. Isabel Rocío Benítez Xavier Asistencia 
Dª. María Cubilo Mata Asistencia 
D. Josué Gragera Gutiérrez Asistencia 
D. Diego Naranjo Ballesta Asistencia 
Dª. Aurora Nogales San Miguel Asistencia 
Dª. Sofía Sanjuan Carreto Asistencia 
  
Invitados asistentes a la Junta de Facultad  
D. Pablo Guerrero Castillo  
D. José Antonio Montesino Peña  
  
 
 
Orden del día: 
1. Aprobación, si procede, del acta 281/2023 
2. Aprobación, si procede, de asignación de tutores de prácticas externas para el curso 2023/24 
3. Modificación de comisiones 
4. Asuntos de trámite 
5. Informe del Decano 
6. Preguntas y sugerencias 
 
 
 
 
A. Deliberaciones. 
 
El Decano abre la sesión. Excusan asistir Cristina Faba, José Luis Bonal, Pilar Ortego y Joaquín 
García. 

El Decano da la bienvenida a los nuevos representantes de estudiantes en Junta de Facultad. 

 



1. Aprobación, si procede, del acta 281/2023 

El Decano expone que el borrador del acta ha estado a disposición de la comunidad universitaria 
en la web de la Facultad, de modo que ha podido ser leída por los miembros de la Junta de 
Facultad. 
 
Se abre un turno de palabra. Nadie solicita intervenir. 
 
Se procede a la votación del acta y se aprueba por unanimidad, sin votos en contra, ni 
abstenciones. 
 
 
2. Aprobación, si procede, de asignación de tutores de prácticas externas para el curso 
2023/24 
 
El Decano explica que, como todos los años, se debe proceder a la asignación de tutores de 
prácticas externas para el presente curso académico. 
La propuesta es la siguiente: 

 
 
Se abre un turno de palabra. 
Ninguno de los presentes solicita la palabra. 
 
Se procede a la votación. Sin votos en contra ni abstenciones, se aprueba la asignación por 
unanimidad. 
 
 
3. Modificación de comisiones 
 
El Decano explica que la mayoría de modificaciones se debe a la incorporación de los nuevos 
representantes de estudiantes a las comisiones. No obstante, comienza con la propuesta de 
modificación de la CCT de Periodismo debido a que el profesor José Luis Bonal no podía seguir 
en la comisión por su nueva responsabilidad en la UEX. De igual modo, la profesora Tania Blanco 
será la Secretaria. Por tanto, la composición de la comisión quedaría así (las modificaciones se 
señalan en color amarillo): 
 

Coordinadora:  
MACARENA PAREJO CUÉLLAR (Área de Periodismo) 

PROFESORADO INDO CRÉDITOS PROFESORADO CAV CRÉDITOS PROFESORADO PER CRÉDITOS 

Mª Rocío Gómez Crisóstomo 1,68 Joaquín Antonio García Muñoz 3,84 Patricia Estévez Jiménez 0,90 

Mª Cristina López Pujalte 1,44 Marco Antonio Pilo García 3,36 Blanca Cortés Antequera 1,44 

  David Vigario Diestro 3,84 Ana M.ª González Delgado 1,62 

  Myriam Nieto Blanco 2,16 Juan Manuel Cardoso Carballo 1,98 



 
Vocales: 

MARÍA VICTORIA NUÑO MORAL (Área de Periodismo) 
FAUSTINO HERMOSO RUIZ (Área de Lenguajes y Sistemas Informáticos) 
JORGE CALDERA SERRANO (Área de Biblioteconomía y Documentación) 
HERNÁN ÁLVAREZ GAITÁN (representante de los Estudiantes) 
MERCEDES RODRÍGUEZ TRENADO (Representante del PAS) 
 

Secretaria: 
TANIA BLANCO SÁNCHEZ (Área de Comunicación Audiovisual y Publicidad) 

 
 
 
 
Se abre un turno de palabra. 
Nadie solicita la palabra. 
 
Se someten a votación. Se aprueba por unanimidad sin votos en contra ni abstenciones. 
 
 
A continuación, se expone la propuesta de modificación del resto de comisiones por la 
incorporación de los nuevos representantes de estudiantes: 
 
Comisión Académica   

Presidente: DANIEL MARTÍN PENA 
Profesorado: ROCÍO GÓMEZ CRISÓSTOMO  
Profesorado: MARÍA VICTORIA NUÑO MORAL 
PAS: MARÍA LUISA BERMEJO SÁNCHEZ 
Secretario: JAVIER TRABADELA ROBLES 
Vocal 1: ALBA PARRADO LEÓN 
Vocal 2: INMACULADA PEROGIL CARRASCAL 

 
Comisión de Evaluación de la Docencia 

Presidente: DANIEL MARTÍN PENA 
Profesorado: ROCÍO GÓMEZ CRISÓSTOMO  
Profesorado: MACARENA PAREJO CUÉLLAR 
Profesorado: TATIANA MILLÁN PAREDES 
Profesorado: INDHIRA GARCÉS BOTACIO 
Secretario: JAVIER TRABADELA ROBLES 
Vocal 1: ISABEL ROCÍO BENITEZ XAVIER 
Vocal 2: MARÍA CUBILLO MATA 
Vocal 3: DIANA ISABEL PIMENTAO 

 
Comisión de Bibliotecas 

Presidenta: LUZ Mª ROMO FERNÁNDEZ 
Profesorado: CARMEN SOLANO MACÍAS 
Profesorado: JOSÉ LUIS HERRERA MORILLAS 
PAS: JUAN JOSÉ MENDOZA RUANO 
Secretario: JAVIER TRABADELA ROBLES 
Vocal 1: MIGUEL Á. BALLESTER GÓMEZ 
Vocal 2: DIEGO NARANJO BALLESTA  

 



Comisión de Asuntos Económicos 
Presidente: DANIEL MARTÍN PENA 
Profesorado: SOLEDAD RUANO LÓPEZ 
Administradora: MERCEDES RODRÍGUEZ TRENADO 
Secretario: JAVIER TRABADELA ROBLES 
Vocal 1: DIEGO NARANJO BALLESTA  
Vocal 2: MIGUEL Á. BALLESTER GÓMEZ 

 
Comisión de Actividades Extraacadémicas 

Presidente: DANIEL MARTÍN PENA 
Profesorado: LUZ Mª ROMO FERNÁNDEZ 
Profesorado: MACARENA PAREJO CUELLAR 
PAS: Mª JOSÉ RICO RODRÍGUEZ 
Secretario: JAVIER TRABADELA ROBLES 
Vocal 1: SOFÍA SANJUAN CARRETO 
Vocal 2: CRISTINA RUBIANO JIMÉNEZ 

 
Comisión de Tecnología  

Presidente: DANIEL MARTÍN PENA 
Profesorado: CLARA EUGENIA MARCOS GÓMEZ 
Profesorado: JESÚS MARÍA ÁLVAREZ LLORENTE 
Profesorado: MACARENA PAREJO CUELLAR  
PAS: MANUEL PÉREZ AYALA 
Secretario: JAVIER TRABADELA ROBLES 
Vocal 1: CARLOS J.  MURIEL GARRIDO 
Vocal 2: CRISTINA RUBIANO JIMÉNEZ 

 
Comisión de reconocimiento de créditos de libre elección 

Presidente: DANIEL MARTÍN PENA 
Profesorado: REPRESENTANTES DE LOS DEPARTAMENTOS EN JUNTA DE FACULTAD 
PAS: MARÍA ALICIA MILLÁN MÍNGUEZ 
Secretario: JAVIER TRABADELA ROBLES 
Vocal 1: DIANA ISABEL CRISTO PIMENTAO 
Vocal 2: LORENA MIRANDA PADILLA 
Vocal 3: BRITNEY ANNEL CRISTINA CUENCA QUISP 

 
Comisión de Prácticas  

Presidenta: Mª ROCÍO GÓMEZ CRISÓSTOMO  
Profesorado: CRISTINA LÓPEZ PUJALTE 
Profesorado: JULIÁN RODRIGUEZ PARDO 
Profesorado: JOAQUIN GARCÍA MUÑOZ 
Profesorado: PATRICIA DE CASAS MORENO 
Secretario: JAVIER TRABADELA ROBLES 
Vocal 1: HERNÁN ÁLVAREZ GAITÁN 
Vocal 2: ALBA PARRADO LEÓN 

 
Comisión de ODS  

Presidenta: MARGARITA PÉREZ PULIDO 
Profesorado: CRISTINA FABA PÉREZ 
Profesorado: FRANCISCO RICO CALLADO 
Profesorado: JESÚS MARÍA ÁLVAREZ LLORENTE 
Secretario: JAVIER TRABADELA ROBLES 
Vocal 1: MIGUEL ÁNGEL BALLESTER GÓMEZ 



Comisión de Seguridad y Salud  
Presidente: DANIEL MARTÍN PENA 
Administradora: MERCEDES RODRÍGUEZ TRENADO 
Conserje: JULIO LOZANO ONCINS 
Vocal 1: JAVIER ILARRI SONEIRA 

 
Comisión de Orientación al Estudiante 

Presidente: LUZ Mª ROMO FERNÁNDEZ 
Profesorado: TATIANA MILLÁN PAREDES 
Profesorado: MARGARITA PÉREZ PULIDO 
Profesorado: ANTONIO MUÑOZ CAÑAVATE 
Profesorado: INDHIRA GARCÉS BOTACIO 
Profesorado: CRISTINA LÓPEZ PUJALTE 
PAS: JUAN JOSÉ MENDOZA RUANO 
Secretaria: MACARENA PAREJO CUELLAR 
Vocal 1: JOSUE GRAGERA GUTIÉRREZ  
Vocal 2: LUCIA NIETO MUÑOZ 

 
Comisión de Programas de Cooperación Universitaria y Movilidad 

Presidente: DANIEL MARTÍN PENA 
Coordinadora: MARÍA GARCÍA GARCÍA 
Profesorado: CRISTINA FABA PÉREZ 
PAS: MERCEDES RODRÍGUEZ TRENADO 
Secretario: JAVIER TRABADELA ROBLES 
Vocal 1: AURORA NOGALES SAN MIGUEL 
Vocal 2: SOFÍA SANJUAN CARRETO 

 
 
 
Comisiones relacionadas con el aseguramiento de la Calidad: 
 
Comisión de Aseguramiento de Calidad del Centro 

Presidente: DANIEL MARTÍN PENA 
Profesorado: ROCÍO GÓMEZ CRISÓSTOMO  
Profesorado: TATIANA MILLÁN PAREDES 
Profesorado: MACARENA PAREJO CUELLAR 
Profesorado: INDHIRA GARCÉS BOTACIO 
Profesorado: MARGARITA PÉREZ PULIDO 
Profesorado: ANTONIO MUÑOZ CAÑAVATE 
Admr.: MERCEDES RODRÍGUEZ TRENADO 
PAS: ALICIA MILLÁN MÍNGUEZ  
Secretaria: PATRICIA DE CASAS MORENO 
Vocal 1:  MIGUEL ÁNGEL BALLESTER GÓMEZ 
Vocal 2: PATRICIA LÓPEZ ARROYO 

 
 
Se incorporan los nuevos representantes de estudiantes a las comisiones de calidad de los 
títulos:  
 
COMISIÓN DE CALIDAD CAV  
Vocal 1:  PATRICIA LÓPEZ ARROYO 
 



COMISIÓN DE CALIDAD INDO  
Vocal 1:  MIGUEL ÁNGEL BALLESTER GÓMEZ 
 
COMISIÓN DE CALIDAD PER  
Vocal 1:  HERNÁN ÁLVAREZ GAITÁN 
 
COMISIÓN DE CALIDAD MUI  
Vocal 1: 
 
COMISIÓN DE CALIDAD MÁSTER GIRSPD  
Vocal 1: LAURA RAMOS GRAGERA 
 
Se abre un turno de palabra.  
 
El Delegado de Estudiantes, Miguel Ángel Ballester, aclara que en las CCT de los másteres no han 
designado estudiantes porque en la actualidad no hay delegados. Quiere animar a profesores y 
estudiantes a que alguien pueda ejercer esa representación en esas comisiones 
La profesora Margarita Pérez explica que, en el caso del Máster GIRSPD, se les pidió que alguien 
ejerciera de delegado, pero que contestaron tarde, de modo que hay una alumna que se ha 
ofrecido a ello, pero de manera extraoficial, ya que se le pasó el plazo. Se comenta sobre la 
posibilidad de que esta alumna, que está dispuesta a representar a los compañeros, pase a 
formar parte de la CCT. Se incluye en la propuesta anterior, de modo que se aprobaría 
condicionado a su conformidad con esta propuesta. 
 
El profesor Jorge Caldera quiere aclarar que en el MUI sólo hay un alumno y tiene difícil ejercer 
de delegado. 
 
Se procede a la votación.  
Sin votos en contra ni abstenciones, se aprueba por unanimidad 
 
 
 
4. Asuntos de trámite 
 
El Decano indica que no hay ningún asunto de trámite. 
 
 
 
5. Informe del Decano 
 
El Decano quiere dar la bienvenida a Junta de Facultad a los representantes de estudiantes. 
Enhorabuena al delegado y a la subdelegada de Facultad, así como al resto de representantes 
de estudiantes. 

También da la bienvenida al claustro de profesores al profesor Carlos Rodríguez Casillas del 
Departamento de Historia y también a la profesora Rosa Macarro y al profesor José García Peña 
del Departamento de Inglés. 

Quiere dar la enhorabuena a Rocío Gómez y a Luz Mª. Romo por la toma de posesión de TU y 
felicitaciones para Alberto Ledo y a María Luisa Bermejo por aprobar sus oposiciones. 

 



En cuanto a las actividades culturales y extraacadémicas quiere comentar que se lleva un mes 
intenso. Se inauguró la Sala El Cubo con una exposición que trajo Brigadas Internacionales para 
la Paz con un trabajo sobre la guerra en Colombia; en la actualidad está la exposición “Gitanos 
de Badajoz”, en el marco de Negativo Foto, organizado por la Fundación CB y la idea es que esa 
sala siempre muestre algún trabajo, por lo que insiste en que está disponible y abierta a toda la 
comunidad universitaria y a Badajoz. Se ha desarrollado un curso de fotografía a cargo de Javier 
Trabadela y también hay otro curso de Cine, ambos en el marco de las Aulas Culturales de la 
UEX. En el Salón de Actos ha habido la Jornada de Comunicación contra el Racismo organizada 
por Acción contra el Hambre, también unas Jornadas en la que se proyectó el documental 
“Eterna” organizado por el compañero Álvaro Morett y también ha habido presentaciones de 
libros entre otras actividades, que se han desarrollado en la Sala El Cubo.  

En cuanto a mejoras de la Facultad y el presupuesto quiere decir que se pudieron a disposición 
el despacho hasta ahora ocupado por Mario Pedro Díaz, que ha sido ocupado por el profesor 
Julián Rodríguez. Quedó entonces libre este último despacho, se volvió a ofertar y el profesor 
Javier Trabadela ha sido el único que ha manifestado interés en él, que no se va a trasladar de 
momento hasta que no se arreglen las filtraciones de agua existentes en toda esa ala del edificio. 
El presupuesto está prácticamente ajustado para llegar a fin de año correctamente, entre otros 
motivos porque se ha recibido una ayuda de Rectorado para las obras del salón de actos, que 
está prácticamente acabado, faltando las mesas definitivas del escenario. Se va a colocar en la 
fachada el nombre de la Facultad (hasta ahora sólo figuraba “Universidad de Extremadura”) y se 
va a poner nueva la cristalera circular de la Capilla. También van a empezar a funcionar los 
paneles solares en el campus, por lo que se espera que revierta en un menor gasto económico 
en la partida energética del presupuesto de la Facultad. Se han ido acometiendo distintas 
acciones solicitadas por profesores, como el viaje con estudiantes a las bibliotecas a Sevilla o los 
profesores que han venido a dar charlas a la Facultad. Invita a los compañeros a que hagan 
propuestas ya que, siempre que se pueda acometer presupuestariamente, se intentará facilitar 
estas actividades que benefician a los estudiantes. 

Ha habido varias reuniones con la Junta Extremadura, en concreto con el Director General de 
Comunicación de la Junta, Juan Manuel Merchán, de quien dependen las becas de comunicación 
actuales. Hay buena predisposición para que se renueven. También depende de este servicio la 
renovación del Aula Juan Luis Cebrián, de la cual se está pendiente. También hubo una reunión 
con la Directora General de Bibliotecas, Archivos y Patrimonio Cultural de la Junta de 
Extremadura, Adela Rueda, y retomar la posible beca para INDO con la idea de dinamizar la 
Biblioteca de la Facultad. La respuesta fue positiva e incluso sugirió que se extendiera la acción 
a las bibliotecas públicas que dependen de la Junta. También una reunión con la Consejera de 
Cultura, de la que depende la Biblioteca Regional, a la que le comentó el problema de espacio 
de la Facultad y ha quedado en venir a ver la Facultad y tener una reunión sobre este asunto.  

También ha habido reuniones con el Ayuntamiento. Con el Alcalde, ya comentó en anteriores 
sesiones, que se habló de la posibilidad de trasladar la Biblioteca Regional al Palacio de Godoy 
una vez se reforme. También tuvo reunión con el concejal delegado de obras y transportes. La 
obra de acceso a la Facultad se ha paralizado y debe ser replanteada para darle valor a los restos 
arqueológicos encontrados y que quieren poner en valor. Se paraliza por un tiempo, pero se 
retomará. También hay buena relación con la concejalía de Juventud y con la de Cultura para 
organizar eventos en la Facultad. 

Se está buscando ayuda en la conservación del edificio. 

Del mismo modo, ha habido reuniones con el equipo rectoral. Nos han apoyado 
presupuestariamente con la ayuda a las filtraciones. También ha habido una reunión con la 
Vicerrectora de Calidad, con quien se habló sobre la distinta problemática en el centro con el 
proceso de encuesta de satisfacción docente. Se mostraron receptivos a buscar soluciones, si 



bien no ha habido avances y, como sabemos, se está evaluando la docencia virtual sin utilizar un 
cuestionario específico para ello. Se está llevando a cabo el proceso de encuestas. 

El jueves hay Consejo de Gobierno presencial en el que se va a tratar la PDA. Se contemplan 
distintos conceptos por los que se puede reducir carga docente. Se prevé que haya que contratar 
profesorado debido a éstas y otras reducciones. 

También ha habido una reunión sobre los MUI con la Vicerrectora de Planificación. Se ha 
pensado en una reestructuración de los MUI, que el Decano explica brevemente. 

Respecto a la adaptación de los títulos a la LOSU, informa sobre que hay que adaptar los títulos 
a los nuevos campos de conocimiento. Eso serían cambios leves (no sustanciales) y no habría 
problema en su aprobación posterior en los distintos organismos. Y, por otro lado, hay que 
adaptar los títulos al criterio de la sostenibilidad de manera transversal a lo largo del título. La 
idea es que al menos una asignatura por curso trate el tema de los ODS. De momento se está 
haciendo un estudio sobre qué asignaturas trabajan algo esta temática a través de la CCT.  

Después están los cambios sustanciales, como cambiar temporalidad de optativas, título de 
asignaturas, etc.  y también hacer cambios relevantes de los títulos. En ese sentido, el Decano 
enseña un gráfico con la evolución de los nuevos inscritos en INDO distribuido por universidad 
y año y reflexiona sobre los posibles cambios que habrá que acometer algunas modificaciones. 
Desde el equipo decanal están dispuestos a acompañar y apoyar, pero cree que la reflexión debe 
partir del área. 

También informa que hay una propuesta de máster de Gestión de la Información que parte de 
algunos profesores del área de Biblioteconomía y Documentación. De momento hay que ver qué 
ocurre con todo lo mencionado anteriormente y luego se retomará la posibilidad de este máster, 
una vez se sepan los números finales de carga docente y demás asuntos, si la PDA es aprobada. 

El Decano informa e invita a la comunidad universitaria a un desayuno con churros y chocolate 
en la cafetería que tendrá lugar el día 13 de diciembre. Del mismo modo, la comida navideña 
será el día 20 de diciembre. 

 
 
6. Preguntas y sugerencias 
 
La representante de estudiantes, Aurora Nogales, pide que si fuera posible que el microbús 
amplíe los horarios y que sean fijos, es decir, que la periodicidad de 15 minutos se cumpla. 
El Decano responde que sí, que se pedirá a quien corresponda. Le consta que se habló en el 
Pleno del Ayuntamiento a instancias de Hernán Álvarez. Se han comprometido a eso y a la 
mejora de la iluminación del acceso a la Facultad. 
 
En nombre de Hernán Álvarez, el Delegado Miguel Ángel Ballester comenta que se ha hablado 
en el Pleno sobre el acceso de la rampa y la pobre iluminación. Desde el ayuntamiento se han 
comprometido a mejorar eso. Desde el Consejo de Estudiantes se va a hacer un seguimiento 
sobre ello y estarán muy insistentes en ese tema debido a las condiciones de seguridad actuales. 
Por otro lado, ya como Delegado, pide que se les haga caso a los estudiantes dentro de las 
comisiones. Le consta que es así, pero quieren llevar propuestas y pide que sean oídas. Ha 
asistido a algunas reuniones de la CCT y comenta que ha habido profesores convocados que no 
han asistido. 
También pide no sólo el apoyo de los profesionales de la titulación, sino también de los otros 
títulos, que defiendan la titulación de INDO. Que todos rememos en el mismo sentido para que 
todo mejore. 
 



El profesor Vicente Guerrero quiere, en primer lugar, decir que se ha comentado que ha habido 
muchos eventos en la Facultad de los cuales no se ha enterado porque no los ha visto en la 
página web. Vuelve a pedir que se anuncie en la web institucional y no sólo en RRSS.  
Con respecto a los títulos, le ha sorprendido que no haya ningún estudiante en CAV-INDO, y 
pregunta si esas plazas que no se han matriculado en CAV-INDO se han destinado a CAV. 
Respecto a lo que se deba hacer en INDO, siempre plantea qué cambios estamos dispuestos a 
hacer los profesores de INDO. 
El Decano responde que por fin las becarias tienen ya acceso a la gestión de la parte de eventos 
de la web institucional y se intentará mejorar eso. El Decano le responde que también se 
sorprendió al no haber estudiantes en ese doble grado y le responde que esas plazas del doble 
grado han quedado libres (todo el mundo que quiso entrar en CAV pudo hacerlo). 
 
El profesor Jorge Caldera se ha sorprendido por la posible extinción del MUI. No sabe hasta qué 
punto se tiene margen de maniobra en el MUI al ser un título intercentros. 
Respecto a la titulación de INDO, cree que es competencia del Departamento. Él ve que los 
cambios de títulos que ha habido tampoco ha tenido buenos resultados. Se debe tratar en el 
Área de Biblioteconomía y Documentación. Está de acuerdo con el profesor Vicente Guerrero 
en que se debe pensar en qué estamos listos a asumir, qué cambios estamos dispuestos a llevar 
a cabo. 
El Decano cree que no habrá muchas opciones si hay que competir con el MUI con los 
compañeros de educación. 
Respecto al título de INDO, cree que hay que reflexionar sobre ello y ver dónde se quiere ir. 
Desde el Vicerrectorado ya valoran positivamente que se esté reflexionando sobre ello. También 
están comprometidos allí a apoyar en lo que se necesite. 
 
El profesor Francisco Rico, como profesor de INDO, es consciente de la situación preocupante 
del título. Se ha planteado en otras ocasiones la opción del máster. Cree que se debe reflexionar 
desde la Facultad, no desde una sola área de conocimiento, sino desde todas las áreas 
implicadas. En anteriores ocasiones se ha creado una comisión para diseñar los títulos. También 
está el mundo profesional al que hay que mirar y el que hay que conocer para saber sus 
demandas. Manifiesta su disconformidad sobre el reduccionismo. También se sorprende por la 
propuesta que hay de máster que se ha mencionado, la cual desconocía. 
El Decano responde que efectivamente la primera reflexión debe partir del área. Posteriormente 
se tendrá que contar con todas las áreas implicadas.   
 
El profesor Francisco Rico comenta también el deterioro de la cafetería.  
El Decano responde que el Vicerrector de Infraestructura y Economía estuvo en la Facultad, vio 
el estado de la cafetería y tomó nota. La Facultad no puede acometer una obra de una 
envergadura tan grande. Se podrá incluir en la priorización de actuaciones de infraestructuras 
que nos solicitan todos los años.  
 
El profesor Vicente Guerrero entiende la preocupación que tiene el profesor Francisco Rico. 
Tampoco se ha llenado PER-INDO, por lo que han quedado plazas libres de PER. Con respecto al 
máster propuesto, le parece bien, pero pensar en un máster orientado a graduados en INDO, 
cuando no hay alumnos en INDO…, le parece que antes hay que abordar el problema del grado 
en INDO. 
El Decano concuerda con lo comentado por el profesor Vicente Guerrero. 
 
 
 
 
 



 
B. ACUERDOS: 
 
Primero: Aprobación, por unanimidad, del acta 281/2023 

Segundo:  Aprobación, por unanimidad, de asignación de tutores de prácticas externas para el 
curso 2023/24 
Tercero:  Aprobación, por unanimidad, de modificación de comisiones 
 
 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 10:40 horas del día 27 de 
noviembre de 2023.  
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